

## Die sieben Raben.

ie in der Welt gar viele wunderliche Dinge geschehen, so trug sich's auch einmal zu, daß eine arme Frau sieben Knäb-lein auf einmal gebar; und diese lebten alle und gediehen alle. Nach etlichen Jahren bekam sie auch noch ein Töchterchen. Ihr Mann war gar fleißig und tüchtig in seiner Arbeit; deßhalb nahmen ihn auch die Leute, welche Handarbeiter bedurften, gerne in Dienst, wodurch er nicht nur seine zahlreiche Familie auf ehrliche Weise ernährte, sondern so viel erwarb, daß seine brave Hausfrau bei genauer Einrichtung auch noch einen hübschen Nothpfennig zurückerlegen konnte. Doch dieser treue Vater starb in seinen besten Jahren, und die arme Wittwe gerieth bald in Noth, denn sie konnte nicht so viel erwerben, um ihre acht Kinder zu ernähren und zu kleiden. Dazu wurden die sieben Knaben immer größer und brauchten immer mehr; sie wurden aber auch zur größten Betrübniß ihrer Mutter immer unartiger, ja sie wurden sogar wild und böse. Die arme Frau vermochte kaum zu ertragen, was sie Alles bekümmerte und drückte. Sie wollte doch ihre Kinder gut und fromm erziehen, und ihre Strenge und Milde fruchtete nichts, der Knaben Herzen waren und blieben verstockt. Darum sprach sie eines Tages, als ihre Geduld ganz zu Ende war: „O, ihr bösen Raben-Zungen, ich wollte, ihr wäret sieben schwarze Raben und flüget fort, daß ich Euch nimmer wieder sähe.“ Und alsbald wurden die sieben Knaben zu Raben-vögeln, fuhren zum Fenster hinaus und verschwanden.

Nun lebte die Mutter mit ihrem einzigen Töchterlein recht stille und zufrieden, sie verdiente sich mehr noch, als sie brauchten. Und die Tochter wurde ein hübsches, gutes und sittsames Mädchen. Doch nach etlichen Jahren bekamen Beide, Mutter und Tochter, gar herzliche Sehnsucht nach den sieben Brüdern, sprachen oft von ihnen und meinten: „Ach, wenn doch die Brüder wieder kämen und brave Burtsche wären, wie könnten wir durch unsere Arbeit so gut stehen